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Не работой единой... 
Лучшие украинские 

спортсмены не зацикливают-
ся на своих видах спорта и 

свободное время с удовольс-
твием проводят за другой 

игрой. Порой показывая 
профи-результаты. 

Так, лучший футбо-
лист Европы-2004 Анд-

рей Шевченко может пое-
хать на Олимпиаду-2016, 

выступая в гольфе. У нас 
свободное время футболисты 

проводят в основном за игрой 
в карты, бильярдом, теннисом. 

А на экзотический для Украины 
гольф Шева подсел, переехав в 
«Милан». Увлек его этой игрой 
Оливер Бирхофф. 
Сейчас Андрей играет 
в гольф в основном в 
Лондоне. Там его дом 
— прямо на террито-
рии гольф-клуба. 

Гандикап (уровень 
мастерства — чем 
ниже значение, тем 
более высокий рей-
тинг игрока) Андрея 
— «пятерка», что позволяет ему 
попасть в украинскую команду на 
Игры-2016. И по словам главы НОК 
Сергея Бубки, Андрей сам намекал, 
что хотел бы поехать на Олимпиаду.

«Для меня гольф — удовольс-
твие. Играешь и отдыхаешь. При-
рода, спокойствие...» — говорит 
Шева, подсадивший на игру арис-
тократов и своего друга Каладзе. 
«Как-то Андрей привел меня на 
поле для гольфа. Первый удар чуть 
не стоил мне клюшки — немного 
не рассчитал силу. Но я быстро 
освоил технику и теперь с удо-
вольствием играю», — признается 
Каха. А в мае прошлого года име-
ющий 10-летний опыт гольфиста 
Шева преподал мастер-класс пар-

тнерам по сборной. У новичков 
загонять мячик в лунки получалось 
не очень. Девичу и Коноплянке, 
которым для этого понадобилось 
больше всего попыток, в качестве 
наказания пришлось кувыркаться 
через себя. А Чигринский вовсе 
заключил: «Это не мое». 

Кстати, Шева до сих пор играет 
в Лондоне в гольф с экс-партне-
ром по «Челси» Терри. Тот слабее 
Андрея. Его гандикап — «семер-
ка». К слову, на одном из турни-
ров в Англии Шева познакомился 
с самым высокооплачиваемым 
спортсменом мира гольфистом 
Вудсом и пригласил того на матч 
«Челси». Играл у себя в Лондоне 
в гольф Шева и с Андреем Медве-
девым. И уже договорился схлес-

тнуться клюшками с 
Владимиром Кличко 
— если не в Украине, 
то в Англии. 

Любит Шева поси-
деть и за покерным 
столом. «Я начал 
играть года четыре 
назад, с ребятами из 
«Милана», — призна-
ется Андрей. — Игра 

чем-то похожа на футбол. Потому 
что в футболе, прежде чем выхо-
дишь на поле, нужно всегда анали-
зировать, думать головой и изучать 
соперника. Те же навыки необхо-
димы и в покере. Я азартный, но 
аккуратный. Это чисто спортив-
ный азарт, не имеющий отноше-
ния к деньгам. Особые ощущения 
испытываешь, когда говоришь 
«олл-ин» (all in, идешь ва-банк. 
— Авт.) и ждешь ответа. И у тебя 
очень хорошие карты...»

«Могу попробовать себя почти в 
любом виде спорта, — утверждает 
Шева. — В «Милане» играл в боль-
шой теннис с Мальдини — 1:1 по 
партиям. А вот с Бобаном за счас-
тье было взять в сете два гейма».

шева любит, 
когда all in

Не своя игра n Шевченко учил сборную гольфу, Кличко 
любит прыгать с вертолета, а Иванчук — прекрасный вратарь

гандикап шевы 

в гольфе — «5». 

достаточно для 

выступления 

на олимпиаде

Футболисты донецкого «Шах-
тера» многочасовые перелеты 
в Лиге чемпионов коротают за 
карточным столом. «Любимая 
игра — в подкидного дурака. 
До приезда в Украину я вообще 
не знал о ее существовании. В 
«Шахтере» два года присмат-
ривался, наблюдал, как играют 
другие, учился у них, — признал-
ся нам румынский защитник 
горняков Разван Рац. — Играем, 
как правило, каждый за себя. 
Но иногда, если собирается 
компания из четырех или шести 
человек, сами собой возникают 
варианты командной игры — 2 
на 2 или 3 на 3. На что играем? 
Нет-нет, никаких ставок».

«Лучше всех в карты у нас 
играет Томаш Хюбшман. Он 

n почти не проигрывет. Потому 
что всегда помнит, какие карты 
уже вышли, а какие кто потя-
нул. Каждый свой ход Томаш 
просчитывает наперед. Еще Рац 
неплохо играет. Кто чаще всего 
проигрывает? Я и Вася Кобин», 
— смеется Тарас Степаненко.

«По молодости, еще когда 
играл за «Спарту», мы с Пете-
ром Чехом почти все свободное 
время посвящали сражениям на 
PlayStation, — откровенничает 
чех Томаш Хюбшман. — Да и 
потом, когда приезжали надолго 
в сборную Чехии, то играли с 
ним либо в PlayStation, либо в 
компьютерные игры — в ФИФА 
и футбольный менеджер. Но 
сейчас на это уже не хватает вре-
мени ни у него, ни у меня».

РаЦ: «ДВА ГОДА УЧИЛСЯ 
ИГРАТЬ В ДУРАКА»
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В полете. Место картежников «Шахтера» в хвосте самолета

«Возьмите лист бумаги. А 
теперь порвите его. Вот так и я 
с Блохиным в шахматы играл, 
— шутит о том, как «рвал» 
обладателя «Золотого мяча-75», 
многолетний администратор 
«Динамо» Александр Чубаров, 
который немало часов провел 
и за одной доской с Лобанов-
ским. — Он сравнивал шахма-
ты с футболом. Мол, какая в 
них самая выгодная позиция? 
Стартовая. Когда еще не рас-
крылся перед соперником. Так 
и в футболе. А еще Васильевич 
любил шахматы... в поддавки. 
Тут ему не было равных».

«А с Шевченко играем в карты 
на звезды, — продолжает Чуба-
ров. — Те, что на небе. Сегодня 

n — на одну. Завтра — на другую. 
Бывает, после поражений у Анд-
рея на время пропадает жела-
ние снова «рубиться». Но спустя 
время он меня одергивает: «Федо-
рович, а давай сыграем!». Шеву, 
Гусева и Хачериди администратор 
относит к лучшим бильярдистам 
«Динамо». Говорит, страсти на 
базе, когда катают шары, нешу-
точные: «Даже пару сломанных 
киев было. Азартом пропитан и 
теннисбол. Бывало, команда уже 
уехала с тренировки. А Лужный с 
Алиевым все не закончат. За ними 
специально машину оставляли. А 
вообще, сейчас другие времена 
— футболисты предпочитают в 
свободное время не спортивные, 
а компьютерные игры».

адмиН «РУбИТСЯ»
С шеВОй нА зВезДы
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Гусев и Шева. Задают тон на поле, в картах и бильярде

«На хоККее охраНа аНдрея была С аВтоматами»

Будучи еще мальчишкой, 
Андрей Шевченко летом 
гонял мяч, а зимой — шайбу. 
И страсть к самой быстрой 
игре у Шевы осталась до сих 
пор. «Я люблю хоккей, — при-
знался «Сегодня» капитан 
«Динамо». — И сам выходил 
с клюшкой на лед, и всегда 
получаю удовольствие, когда 
смотрю хоккейные баталии 
по телевизору. Когда в пос-
ледний раз надевал коньки? 
Месяц назад — но я выходил 
на лед без клюшки, а так — 
просто покататься. В хоккей 
уже давно не играл». 
О Шеве-хоккеисте вспомина-
ет директор киевского «Соко-
ла» Василий Фадеев.  
— До отъезда в Милан Ан-
дрей около года серьезно 
играл в хоккей. Приходил на 
каток «Авангард» два раза 
в неделю, — рассказывает 
нам Василий Митрофанович. 
— А когда подписал конт-

 ракт с «Миланом» (в 1999-м. 
— Авт.), то приезжал уже с 
охраной, двумя автоматчи-
ками.
— Да ладно.
— Серьезно говорю, на всех 
тренировках Шевченко охра-
на была.
— А с кем играл?
— Друзья его, бизнесмены... 
Собирались где-то в восемь 
вечера и играли по ветеран-
ским правилам, то есть без 
силовых приемов. Андрей 
всегда выступал в железной 
маске, чтобы травму лица не 
получить.
— Лобановский был в курсе 
похождений своей звезды?
— Да нет. Шевченко боялся, 
что тренер прознает об его 
увлечении. Говорил, если бы 
Валерий Васильевич узнал, 
что играю в хоккей, он бы 
меня убил.
— И какой из Шевы хокке-
ист?

— Андрей играл левого край-
него. Было видно, что у него 
навыки есть. Хорошо пони-
мал, куда пас дать, как сыг-
рать на опережение, катание 
было на высоком уровне...
— В дубль «Сокола» в чет-
вертую пятерку попадал 
бы?
— Думаю, да. Если бы не 
футбол, считаю, Андрей стал 
бы профессиональным хокке-
истом. В «Соколе» бы играл, в 
сборной Украины... После того, 
как Андрей уехал в «Милан», 
он не перестал интересовать-
ся хоккеем. Всегда звонил, 
спрашивал, как сборная сыг-
рала. А как-то мы в Италию 
поехали на турнир, так Шев-
ченко вместе с Кахой Каладзе 
приходил на наши матчи.
— Андрей вернулся в Киев, 
а в хоккей? 
— Сейчас уже не играет. Но, 
думаю, когда закончит с фут-
болом, вернется на лед.
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Кличко-младший — люби-
тель экстрима. Например, бан-
джи-джампинга с вертолета. 
Это когда тебя привязывают к 
эластичному канату и ты пры-
гаешь с летящего на высоте 
400 метров геликоптера. «Опи-
сать ощущения невозмож-
но! — вспоминает Владимир 
свой первый подобный опыт. 
— Адреналин в крови просто 
кипит. До сих пор не верю, 
что смог это сделать». На воде 
Володя любит заниматься вейк-
бордингом и кайтсерфингом (в 
первом случае спортсмена на 
доске тянет по волнам катер, во 
втором — воздушный змей). 

Но, пожалуй, главное хобби 
Володи — гольф. Вот месяц назад 
в Штатах снимали о нашем чем-
пионе документальный фильм. 
И хотя боксер только начал вос-
станавливаться после разры-
ва мышцы живота, охотно взял 
клюшку в руки. Пусть бил пона-
рошку, но обойтись без этого 
увлечения в повествовании было 
никак нельзя. Уровень игры Клич-
ко довольно неплохой — со своим 

гандикапом 18 он как-
то даже квалифици-
ровался на турнир в 
святая святых голь-
фа — в Шотлан-

дию, на поле Old 
Course в шотланд-
ском Сент-Эндрю. 
Круто!

n

Кроме турниров Владимир, 
конечно, поигрывает и с дру-
зьями. Как-то обыграл Франца 
Беккенбауэра, а вот звезда Гол-
ливуда Сэмюэль Л. Джексон 
оказался сильнее. «Он прос-
то старше, уже давно играет. 
Поэтому был немного лучше», 
— рассказывал нам Кличко. 
Скоро Владимиру предстоит 
игра на Мальорке — на благо-
творительном аукционе Клич-
ко этот лот ушел за 60 тысяч 
евро. 

Со своим ростом Кличко 
был бы хорош в баскетболе. На 
матче «Лейкерс» его видели, на 
открытии «Арены» в Киеве он 
играл на баскетбольном авто-
мате с самим олимпийским 
чемпионом Волковым. Но в 
большой игре Вова замечен не 
был. А вот в футбол Владимир 
играл в команде Андрея Шев-
ченко — против звезд италь-
янской эстрады. Вова стоял в 
воротах и пропустил четыре из 
шести мячей (5:6).

Выступавший в «Дина-
мо» в 2003—2006 годах 
латвиец Марис Верпа-
ковскис с Белькевичем, 
Пеевым и Несмачным 
выпускал пар при помощи 
пейнтбола — командной 
игры с применением 
пневматики, стреляющей 
шариками с краской. 
«Выезжали за город. А 
потом массажисты «Дина-
мо» удивлялись, откуда 
у меня такие синяки», 
— говорил нам Марис. 
А как коротали время 
предыдущие поколения 
динамовцев? 
«На базе был бильярдный 
стол. Больше всех играли 
Мунтян, Колотов, Рудаков. 
Ничего на кон не ставили. 
Чемпионом был Мунтян, 
— вспоминает обладатель 
Кубка кубков-75 Стефан 
Решко. — Были такие, кто 
в карты играл. В основном, 
в самолетах, поездах. За-
ядлым картежником был 
Сережа Кузнецов. Любил 
играть на деньги. И хотя все 
это знали, все равно сади-
лись с ним «рубиться». А он 
всерьез признавался, что 
мебель покупал себе за кар-
тежные «призовые». Когда 
погода позволяла, играли в 
волейбол ногами. Как сей-
час называют — теннисбол. 
Очень любил эту игру 
Коман. Он был очень тех-
ничный, хитро играл, обман-
ными ударами запутывал 
соперника. Играли или один 
на один, или по парам. Ос-
тальные наблюдали, ждали 
своей очереди. Порой заиг-
рывались до темноты, когда 
уже мяч плохо видно было. 
Лобановский не запрещал. 
Наоборот, считал, что это на 
пользу. Сильной нагрузки 
нет, зато — дополнитель-
ная тренировка на технику 
и ловкость. Лучшими тут 
были Мунтян в паре с Буря-
ком, Веремеев. А Коман с 
любым мог обыграть любую 
пару. С Мунтяном они по 
несколько часов никому не 
проигрывали. Еще в шахма-
ты играли. Здесь лидерами 
были Мунтян, Колотов, Ве-
ремеев и Блохин».
«Правда, что, работая в 
90-х в мариупольском 
«Металлурге», вы практи-
ковали с командой игры в 
хоккей?» — спросили мы у 
лучшего игрока Европы-86 
Игоря Беланова. «Да нет, 
что вы! Я вообще на конь-
ках стоять не умею, — от-
ветил он. — Сейчас могу в 
боулинг поиграть или в во-
лейбол — на пляже. Могу 
добавить сюда теннис, но я 
только начинаю его осваи-
вать. Ну а в годы карьеры 
футболиста основное заня-
тие занимало столько вре-
мени... Выходных почти не 
было, жен и семьи не виде-
ли. Тут уж не до экстрима и 
других игр».



КартежНых деНеГ 
хВатало На мебель

Украинские теннисисты 
собираются вместе лишь на 
сборах команды перед Кубком 
Дэвиса. Как ребята проводят 
свободное время рассказал 
«Сегодня» капитан сборной 
Украины Орест Терещук.

«Марченко и Сергеева чаще 
всего можно увидеть за игрой 
в покер. Играют по интерне-
ту, в онлайне. Стаховский и 
Бубка тоже балуются поке-
ром, но без особого фана-
тизма. Стаховский больше 
книги любит читать, причем 
на разных языках — укра-
инском, русском, словац-
ком, чешском, английском, 
— рассказывает Орест. — За 
неделю, пока идут трениро-
вочные сборы, где-то разок 
собираемся всей командой 
поиграть вместе в карты. Для 
того, чтобы немного рассла-
биться, посмеяться. Скиды-
ваемся по 5—10 евро и игра-
ем в покер. Сильнее всех тут 
бесспорно Ваня Сергеев, но 

n последнее время и Марчен-
ко подтянулся. Говорит, Ваня 
поделился с ним некоторыми 
секретами».

Какие кроме карт развлече-
ния? «Все ребята любят фут-
бол, но играть нельзя — боль-
шой риск получить травму. 
Однако мы нашли выход из 
положения, совместив теннис 
и футбол. С удовольствием 
перед каждой тренировкой 
играем в теннисбол, — про-
должает Терещук. — Прави-
ла просты — отбивать мячик 
можно ногами и головой, на 
твоей половине корта мяч 
может стукнуться об землю 
лишь два раза, и то не подряд. 
Партию играем как тай-брейк 
в теннисе — до семи очков. 
Только на интерес! Если гото-
вимся к матчам за рубежом, 
то ставки 5 евро, а если игра-
ем дома, то иногда скидыва-
емся даже по 10 гривен. Здесь 
лучше всего результаты у Ста-
ховского».

«5 евРо — СТАВКА  
В ТеннИСбОЛе»

Оба брата Кличко 
любят играть в шахматы. 
Часто сравнивают боксер-
ский поединок с партией. 
Когда Виталий получил 
возможность встретиться 
с британцем Ленноксом 
Льюисом, говорили, что 
перед боем они сойдут-
ся за клетчатой доской. 
Ведь Льюис тоже не прочь 
поиграть в шахматы. Но 
дальше разговоров дело 
так и не пошло. 
А вот со знаменитым 
российским гроссмейсте-
ром Владимиром Крам-
ником Кличко-старший 
играл. Показательный 
матч состоялся в немец-
ком Дортмунде. Крамник 
дал боксеру фору: белые 
фигуры и пять минут на 
обдумывание, сам же 
ограничился минутой на 
ход. Но все равно обыг-
рал украинца, что не уди-
вительно.
Еще Виталий уважает 
настольный теннис, в том 
числе во время подготов-
ки к боям. Говорит, что 
эта простая с виду игра 
позволяет развивать 
координацию, застав-
ляет думать. Играет в 
пинг-понг Виталий и со 
своими детьми.
А во время новогод-
них каникул, ко-
торые Виталий 
с семьей часто 
проводит в 
Австрии, он 
с детьми 
и женой 
охотно 
катает-
ся на 
гор-
ных  
лы-
жах.



ВиталиЙ КлиЧКо:
Шахматы и теННиС

владимиР: эКСТРИм И ГОЛЬф

баскет с Волковым. На открытии «Арены» поиграли на автоматах
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иваНчук В ОДнОй 
КОмАнДе С беРбАТОВым

Cильнейший украинский 
шахматист Василий Иванчук к 
турнирам любит готовиться на 
теннисном корте. «Играю, не 
как профессионал, но по мячу 
попадаю», — смеется Иван-
чук. С мячом он на «ты». Три 
года назад, во время шахмат-
ного супертурнира в Софии, 
гроссмейстеры приняли вызов 
ветеранов футбольного клуба 
«Левски». В ворота команды 
шахматистов Chess United стал 
Иванчук. И только благодаря 
его удачной игре шахматисты 
избежали разгрома — 2:3. Васи-
лий Михайлович получил приз 

n лучшему игроку матча. А через 
год гроссы взяли реванш у про-
фессиональных футболистов. 
Основное время закончилось 
вничью — 6:6, а в серии пеналь-
ти вновь героем стал Василий 
Иванчук. Украинец не только 
отбил удар соперника, но и сам 
реализовал решающий одиннад-
цатиметровый. «Перед матчем 
я получил пару рекомендаций 
от Касильяса», — в шутку отве-
чал на похвалы одноклубников 
Иванчук. Кстати, за Chess United 
играет Киприан Бербатов, дво-
юродный брат форварда «МЮ» 
Димитра Бербатова.

С мячом на «ты». Вася сменил черно-белое поле на зеленое

материалы подГотоВили:

Эдуард КиНзерСКиЙ, 

лЮбомир луКаНЮК, 

олеГ лЮльКа, 

олеГ СиВаК, 

СтаНиСлаВ ШКапа


